



VORSITZENDER

Gedenken zum 143. Todestag von Gottfried Semper am 15. Mai 2022, 11.00 Uhr Brühlsche Terrasse

Einweihung des Semper-Denkmal vor 130 Jahren am 01.09.1892

Liebe Mitglieder und Freundes des Semper-Clubs,

Nach zwei Jahren Pause wird das Gedenken zum Todestag am Semper-Denkmal auf der Brühlschen Terrasse wieder möglich. Darüber können wir uns sehr freuen. Bereits 13 Jahre nach dem Tod von G. Semper sollte der Ausstrahlungskraft seiner Werke in Europa, aber auch besonders in Dresden, sowie der Werke zur Bau- und Kunstgeschichte gedacht werden.

Der Verband Deutscher Architekten und Ingenieure übernahm vor 130 Jahren im Rahmen einer Stiftung die Errichtung eines Denkmals für den großen Architekten und Theoretiker Gottfried Semper (1803 – 1879). Der Auftrag wurde direkt an den Bildhauer Prof. Johannes Schilling erteilt, das Postament schuf der Architekt Prof. Giese. Die Gesamtplanung der Anlage stammte von Baurat, Prof. Constantin Lipsius, dem Baumeister der Kunstakademie.

Die Festrede zur Enthüllung des Denkmals hielt Prof. C. Lipsius **am 01.09.1892** und würdigte seine Verdienste in Anwesenheit vieler Ehrengäste. Als Festmusik erklangen der „Siegesmarsch“ von Goldschmidt und Wagners Festlied „An die Kunst“. Der Gottfried Semper-Club Dresden möchte an diese Ereignisse erinnern und lädt zu einem Gedenken **am Sonntag, den 15. September 2022, 11.00 Uhr** auf die Brühlsche Terrasse am Semper-Denkmal ein.

Mit freundlichen Grüßen

Lucas Müller
Vorsitzender des GSCD

Dresden 10.05.2022

Ergänzung: Bezug zur **"Villa Rosa"** , Stele mit Büste zum 200. Geburtstag, am 27.11.2003 errichtet, Höhe 150 cm, Breite 40 cm, Tiefe 40 cm (Standfläche 40cm x 40 cm)
im Außengelände der Schule am Rosengarten

Bronzeplinthe: ca. 38 x 38 cm, Platte mit Inschrift, als Stand und Befestigungsfläche
Gewicht : ca. 33 kg
Höhe: ca. 70 cm Büste (Kopf)

Nachguss der Büste von dem Modell des Semper-Denkmal, an der Brühlschen Terrasse, Bildhauer Johannes Schilling